

TASHKENT DECLARATION

INTERNATIONAL FORUM OF
HIGHER MUSIC EDUCATIONAL LEADERS
OF SCO MEMBER COUNTRIES

Tashkent, June 09, 2022

ТАШКЕНТСКАЯ ДЕКЛАРАЦИЯ

МЕЖДУНАРОДНОГО ФОРУМА РУКОВОДИТЕЛЕЙ
ВЫСШИХ МУЗЫКАЛЬНЫХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ
СТРАН УЧАСТНИЦ ШОС

г.Ташкент, 09 июня 2022 г

International Forum of Leaders of Higher Musical Educational Institutions of the SCO Member States, expressing the desire to develop and strengthen friendly ties and cooperation, and also realizing that the search for new ways to intensify interaction between musical institutions leads to the training of highly professional personnel capable of multiplying and filling with new content the achievements in sphere of musical art, science and education, declare the following:

1. In the field of education to provide assistance:

- development and implementation of educational programs (5 years specialty courses, bachelor's, master's, doctoral studies, assistantship-internship, advanced training courses;*
- creation of a unified resource-electronic system with open access to library collections, as well as audio and video libraries;*
- interaction in improving the education system based on the use of modern innovative technologies, the creation of educational and methodological literature;*
- exchange of teachers and specialists to improve specialization through lectures, consultations, "master classes", practical seminars and round tables;*
- development of mechanisms for mutual recognition of certificates of internships and other documents confirming the relevant qualifications;*

2. In the field of science to promote:

- organizations in conducting joint scientific, pedagogical research of mutual interest;*
- involvement of leading scientists in the preparation and defense of doctoral dissertations as experts and members of the Specialized Councils on a permanent basis;*
- exchange of publications, information on research work and results of scientific research;*
- creation of priority conditions for publications in peer-reviewed journals with a high citation index (impact factor) of scientific research by specialists from the participating countries of this Forum;*
- participation of leading scientists and teachers in the editorial boards of scientific journals and collections;*
- exchange of young specialists wishing to improve their knowledge in another country;*
- mutual participation of teaching staff, researchers, students in congresses, symposiums and seminars;*

3. In the field of creative and educational activities to promote:

- holding Days of Music and music festivals, tours of university groups and soloists, stage productions of musical works, exchange of delegations, competitions and concerts;*
- organizing a combined student symphony orchestra of the SCO member countries to hold ceremonial events within the framework of the summit of the Council of Heads of State in the city of Samarkand (September 2022).*

4. Provide for the holding of the next Forum of Heads of Higher Musical Educational Institutions at the university of the SCO presiding country.

5. To coordinate the implementation of the above points of the declaration, create a single secretariat, consisting of representatives of higher musical educational institutions of the countries participating in this Forum.

Adopted in Tashkent on June 9, 2022 in 3 copies, in the official languages of the SCO - Russian and Chinese, as well as in English, and all three texts are equally valid.

Международный форум руководителей высших музыкальных учебных заведений стран - участниц ШОС, выражая стремление к развитию и укреплению дружеских связей и сотрудничества, а также осознавая, что поиск новых путей активизации взаимодействия между музыкальными учреждениями ведёт к подготовке высокопрофессиональных кадров, способных приумножить и наполнить новым содержанием достижения в сфере музыкального искусства, науки и образования, заявляет о следующем:

1. В сфере образования оказывать содействие:

- развитию и реализации образовательных программ (специалитет, бакалавриат, магистратура, докторантура, аспирантура, ассистентура-стажировка, курсы повышения квалификации;
- созданию единой ресурсно-электронной системы с открытым доступом в библиотечные фонды, а также аудио и видеотеки;
- взаимодействию в совершенствовании системы образования на основе использования современных инновационных технологий, создании учебной и методической литературы;
- обмену преподавателями и специалистами для усовершенствования специализации путём чтения лекций, проведения консультаций, мастер -классов, практических семинаров и круглых столов;
- выработке механизмов взаимного признания сертификатов о стажировках и других документов, подтверждающих соответствующую квалификацию;

2. В сфере науки способствовать:

- подготовке и проведению совместных научных, педагогических исследований, представляющих взаимный интерес;
- привлечению ведущих ученых в процессы подготовки и защиты докторских диссертаций в качестве экспертов и членов Специализированных Советов на постоянной основе;
- обмену публикациями, информацией о научно-исследовательских работах и результатах научных исследований;
- созданию приоритетных условий для публикаций в реферируемых журналах с высоким индексом цитирования (импакт-фактор) научных исследований специалистов стран- участниц данного Форума;
- участию ведущих учёных и преподавателей в составах редколлегий научных журналов и сборников;
- обмену молодыми специалистами, желающими совершенствовать свои знания в другой стране;
- взаимному участию педагогических кадров, исследователей, студенческой молодежи в конгрессах, симпозиумах и семинарах;

3. В сфере творческой и просветительской деятельности содействовать:

- проведению Дней музыки и музыкальных фестивалей, гастролей вузовских коллективов и солистов, сценических постановок музыкальных произведений, обмену делегациями, конкурсов и концертов;
- организации сборного студенческого симфонического оркестра стран –участниц ШОС для проведения торжественных мероприятий в рамках саммита Совета Глав государств в городе Самарканде (сентябрь 2022 года).

4. Предусмотреть проведение очередного Форума руководителей высших музыкальных учебных заведений в ВУЗе председательствующей страны ШОС.

5. Для координации выполнения вышеуказанных пунктов декларации создать единый секретариат, состоящий из представителей высших музыкальных учебных заведений стран-участниц данного Форума.

Принято в Ташкенте "9" июня 2022 года в 3 экземплярах, на официальных языках ШОС - русском и на английском языке, причем все три текста имеют одинаковую силу.

1. Уринбаев К.Т. (K.T.Urinbayev)

(Ректор Государственной консерватории Узбекистана
Rector of the State Conservatory of Uzbekistan)

2. Соколов А.С. (A.S.Sokolov)

(Ректор Московской Государственной Консерватории им. П.И.Чайковского
Rector of Moscow State Conservatory named after P.Tchaykovsky)

3. Мусахаджаева А.К. (A.K.Musakhadjajeva)

(Ректор Казахского национального университета искусств.
Rector of Kazakh National University of the Arts)

4. Васильев А.Н. (A.N.Vasiliev)

(Ректор Санкт-Петербургской Государственной Консерватории им. Н. А. Римского-Корсакова
Rector of Saint Petersburg State Conservatory named after N.Rimsky-Korsakov)

5. Куракина Е.В. (E.V.Kurakina)

(Ректор Белорусской Государственной академии музыки.
Rector of Belarussia State Academy of Music)

6. Бегалиев М.А. (M.A. Begaliyev)

(Ректор Кыргызской Национальной консерватории им. К. Молдобасанова.
Rector of Kyrgyz National conservatory named after K. Moldabasanov)

7. Достизода М. (M.Dostizoda)

(Ректор Таджикской национальной консерватории им. Т. Самторова.
Rector of Tadjik National conservatory named after T.Sattorov)

8. Бехзод Моафи (B.Moafi)

(Президент Тегеранской Консерватории.
President of Tehran Conservatory)

9. Сиявуш Кереми (S.Kerami)

(Ректор Азербайджанской национальной консерватории.
Rector of Azerbaijan National Conservatory)

10. Жудебаев А.А. (A.A.Judebayev)

(Ректор Казахской национальной консерватории им. Курмангазы.
Rector of Kazakh National Conservatory named after Kurmangazi)

11. Мансуров А.М. (Mansurov A.M)

(Ректор национального института эстрадного искусства им.Б.Закирова,
Rector of the National Institute of Variety Art named after B. Zakirov)

12. Назарбеков О.А. (Nazarbekov O.A)

(Министр культуры Республики Узбекистан,
Ректор института узбекского национального музыкального искусства,
Minister of Culture of the Republic of Uzbekistan, Rector of the Institute of Uzbek National Musical Art)

